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  Le Conseil des Sages 
Réunion du 12 avril 2021 en visio conférence 

 

Début de la réunion : 14h30 

Sages Présents : Mme BACHELERY Martine – Mme BALLANGER Marie-Jo – Mme BARREAU Claudette –– Mme 

CABRERA-GILBERT Maria Isabelle –– M. FAVREAU Dominique – M. FRAPPE Jean-Bernard – M. HAAG Jean-Dominique 

– Mme HUREL Paulette – M. JOLIMAY Gilles –– M. MALBECQ Noël – Mme MARTINEAU Carmen – Mme RENGEARD 

Fernande - Mme SAVEZ Elizabeth  

 

Sages excusés :    
M. JOUANNET Yves - Mme DUGUE Jacqueline - Mme FERRANDEZ Marie-Annick –– M. VEILLARD Patrick - M. 

DELAHAYES Jacques - Mme BRESSON Françoise 

 

Sages non excusés : 

 

Membres du Conseil Municipal présents : Mme DUSSILLOL Francine – Mme PIAUD-CUISINIER Christine 

 

-=-=- 

À la suite des nouvelles restrictions sanitaires, la réunion est maintenue mais effectuée en visioconférence. 

 

-=-=- 

 Approbation du CR du 08 mars 2021 

Le compte rendu de la réunion du 8 mars 2021 est approuvé à l’unanimité. 

 

 Formation « Entretien du balisage des sentiers de randonnées » des 29 et 30 mars 2021 

Christine remercie les participants à cette formation pour toutes les photos prises la 2ème journée. Elle en choisira 

quelques-unes qui agrémenteront un prochain article de la Petite Revue Venansaltaise.  

Elle demande à Claudette de plus amples informations sur le retour et la suite de cette formation. 

Claudette confirme la participation des personnes suivantes : elle-même, Martine, Noël et Isabelle. (Dominique 

n’ayant pas pu y participer à la deuxième journée). 

Cette formation s’est déroulée pour la partie théorique par visioconférence le 29 mars, avec quelques soucis de 

connexion internet. Pour la partie pratique du 30 mars, la journée a rencontré un vif succès : très intéressante, 

formatrice et de surcroît le beau temps était de la partie. 

Claudette informe qu’à la suite de ces deux journées, elle a vu Freddy pour le matériel « Balisage » qui serait à 

notre disposition. Il a le matériel nécessaire. 

Christine souhaite le démarrage du balisage en mai avec des équipes de 4 personnes : 2 personnes ayant fait la 

formation et 2 autres personnes du CdS (ne pas faire intervenir pour cette date, les personnes qui vont faire la 

formation des 10 et 11 mai 2021). 

Lors de l’entretien du balisage des sentiers, il peut y avoir des travaux un peu plus compliqués (enlever des ronces, 

du lierre, balisage à refaire à 1m 80 de hauteur…) Christine souhaiterait qu’il y ait au moins un homme par équipe. 

Les équipes seraient les suivantes : Claudette/Martine et Isabelle/Noël. Les personnes suivantes sont d’accord pour 

se joindre à ces deux équipes : Mari-Jo, Elizabeth, Carmen et Dominique. 

Ce premier rendez-vous aura lieu le 4 mai 2021 à 14h30 devant L’Ilot des Arts, la répartition des équipes se fera à 

ce moment-là, avec un homme par équipe. Freddy sera présent. 

Elizabeth se propose de venir à vélo pour transporter le matériel. 

Claudette va envoyer avant ce rendez-vous une check-list du matériel supplémentaire à amener (dépliant des 

randonnées, sac à dos, chaussures de marche, bouteille d'eau, pinceau, gilet jaune, bande de masquage, chiffons, 
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white spirit, un pot de confiture vide ; un sac poubelle et des gants jetables qui serviront pour le ramassage 

éventuels des déchets. 
Christine informe de la prochaine formation qui aura lieu les 10 et 11 mai avec Francine, Paulette, Yves, 

Jacqueline, Jean Bernard et Jean Dominique. 

 

 Questionnaire « Parcours des Ainés » 

Christine précise que le questionnaire « Parcours des aînés » a été remis aux personnes de 70 ans et plus et il faut 

que le CdS réfléchisse à l’élaboration d’un autre questionnaire « Parcours des aînés » pour les personnes de 60 à 70 

ans retraitées. Elle a commencé à travailler sur ce questionnaire et nous le transmettra pour lecture et éventuelles 

modifications. 

Paulette a transmis un document à Christine qui lui demande d’apporter des précisions. 

- Paulette précise qu'il existe des résidences constituées de petits appartements de 25 m2 qui permettent aux 

personnes en perte d’autonomie de vivre comme à la maison avec un système de colocation qui leur permet 

d’avoir un domicile privé mais aussi un espace commun pour partager les repas, des jeux, des animations. Il y 

aurait aussi la possibilité de faire des sorties, avec une personne ayant pour rôle d’être à l’écoute des 

personnes, de faire une aide au repas et de gérer cet espace.  

MARPA (950 euros en moyenne) 

- Carmen prendre la parole en précisant qu une structure de ce type existe à Challans et qui se nomme les 

Girandières, ce sont les « Résidences services seniors » dont voici le lien : Girandière Challans - Résidence 
services seniors (girandieres.com). T 

- arifs moyens : Studio 26 m2) : 1051euros Logement T2  

- Jean-Dominique suggère, la possibilité d’intégrer dans la future construction du centre bourg, ce type de 

résidence puisqu’il y aura tous les commerces de proximité nécessaires. Christine précise que l’idée est très 

bonne mais qu’il n’y aura pas assez de terrain pour ce type de résidence au centre bourg. 

 

- Jean Bernard intervient à son tour, il est tout à fait partisan d’un endroit de maison partagée et il pense que 

c’est l’avenir. Il propose de penser à l’activité physique des seniors et même faire des échanges 

intergénérationnels. Il est prêt à donner un coup de main. 

 

- Marie-Jo précise qu'il serait intéressant de faire des ateliers d'animation bricolage, peinture, etc .. (exemple Art 

floral). Elle est tout à fait consciente qu’il faudrait une personne qui s'occuperait de toute cette organisation. 

 

- Claudette ajoute que dans ces animations, il pourrait y avoir du chant. 

 

- Christine propose des moments de méditation, une bibliothèque à disposition avec des livres et même des 

livres audios pour les malvoyants. 

 

- Isabelle précise qu’il serait bien d’anticiper le problème d’une meilleure santé en amont, corps et esprit, pour 

vivre mieux, plus longtemps et de manière plus autonome. Christine pense qu'effectivement il serait peut-être 

bien de monter une association de bien-être pour les personnes à la retraite. 

 

- Christine demande à Francine de prendre la parole sur le Parcours des aînés, afin de voir ce qui pourrait se faire 

sur Venansault. 

Francine imagine pour les aînés une résidence de béguinage qui se situerait entre le maintien à domicile et 

l’entrée en EHPAD, où les personnes en autonomie, perte d’autonomie ou à mobilité réduite vivraient 

ensemble. Une personne extérieure apporterait l’aide aux résidents, comme une gouvernante, qui selon leurs 

besoins, ferait le ménage, à manger. Elle ferait le lien avec les administrations, les animations. Il y aurait une 

solidarité entre résidents. Elle va se documenter sur ce type de maison partagée afin de faire un cahier des 

charges. 

Christine et Francine en tant qu’élues, vont visiter prochainement une maison en béguinage en Loire-

Atlantique où vivent 15 personnes âgées de 60 à 70 ans, autonomes et dont les chambres sont de 32 m². Elles 

vont demander tous les renseignements nécessaires et Christine fera un compte-rendu. 

 

- Jean Dominique a transmis un document à Christine et souhaite nous le soumettre afin qu’on y apporte notre 

contribution. 

-  

- Intervention d’Élisabeth qui s'est absentée quelques instants.  

Dans son cas personnel, elle souhaite rester le plus longtemps possible chez elle et si elle vient à avoir des 

problèmes de mobilité, elle ferait intervenir les services tels que : 

o transport individuel sur demande (pour aller chez le médecin, faire ses courses, aller à des activités).  

o femme de ménage,  

o portage de repas,  

o entretien du linge.  

https://www.girandieres.com/residences-seniors/pays-de-la-loire/challans-284.html
https://www.girandieres.com/residences-seniors/pays-de-la-loire/challans-284.html
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Elle est en accord avec le principe de maison partagée où elle aurait le droit de se rendre pour avoir des liens 

sociaux et de l'animation. 

Dans le contexte de résidence seniors, elle propose de prévoir des logements à prix modéré pour les étudiants 

(vu la proximité de la Roche sur Yon), avec l’obligation pour ces jeunes de participer à la vie de cette 

résidence, en rendant visite, par exemple1h le soir, aux résidents pour échanger et être vigilant du bien être des 

aînés. En en alertant, s’ils constatent un problème, les services sociaux, médicaux, d’entretien. Pour cela bien 

entendu, il y aurait une personne qui gèrerait ce service et contrôlerait si tout fonctionne bien entre les 

résidents jeunes et les aînés. 

 

- Isabelle a la même vision des choses, le maintien le plus longtemps à domicile, puis une résidence seniors avec 

des jeunes ou de l’intergénérationnels (crèche, enfants) et Ehpad en cas de grande perte d’autonomie. 

 

Christine précise que Pierre (l'animateur social qui se trouve actuellement pour une mission de 6 mois est dans 

cette optique), il visite actuellement certains ainés. 

La difficulté d’une partie de la population de Venansault précise Christine, c’est le nombre important de 

personnes âgées dans « les villages » de Venansault, cela ne permettrait pas de réunir étudiants et ainés dans ce 

contexte. Toutefois le nombre de personnes dans le centre bourg pourrait permettre ce mode de fonctionnement 

(à voir). 

 

Concernant le questionnaire, Francine l’a actuellement en lecture, elle va y apporter des corrections et nous le 

transmettra pour y apporter un complément d’information ou de questions. 

 

En résumé, il serait intéressant de travailler sur les résidences styles : MARPA, LES GIRANDIERES, LE 

BEGUINAGE. 

 

 Idée de projets 

Martine a proposé à Christine comme futur projet, une galerie de photos sur la nature, sentiers, oiseaux, etc… de 

Venansault qui serait exposée à même la nature de Venansault. Christine approuve cette proposition et ces photos 

seront exposées sur un support en bois dans Venansault. Les photos seraient prises par le CdS. 

 

 Date du prochain conseil municipal  

Le prochain conseil municipal aura lieu le Mercredi 14 avril 2021 à 20h30 par visioconférence et diffusé en direct 

sur Facebook. 

 

 Questions diverses 

Jean-Dominique a un projet qu’il souhaiterait concrétiser, à savoir : transformer l’ancienne station d’épuration de 

Venansault en une lagune avec un jardin tropical. Christine va se renseigner auprès de la Mairie sur ce projet. 

Noël souhaite également qu’un autre endroit de Venansault soit réaménagé : le City stade qui deviendrait un 

véritable endroit intergénérationnel pour les jeunes et les aînés. 

 

 

La prochaine réunion aura lieu le 10 mai 2021 à 14h30. La salle de réunion reste à confirmer. 

 

Fin de réunion : 16h05 

 

 

“Le sage réfléchit avant d'agir.” 

 
De Proverbe persan 

 

 

                       

           Fait ce jour à Venansault 

 

  

 

 Maria-Isabelle CABRERA-GILBERT                                                               Christine PIAUD-CUISINIER Elue Référente 

    Secrétaire de séance                                                                     Claudette BARREAU Référente 

 

 
 

 

http://evene.lefigaro.fr/citation/sage-reflechit-agir-21836.php
https://drive.google.com/u/0/settings/storage?hl=fr&utm_medium=web&utm_source=gmail&utm_campaign=storage_meter&utm_content=storage_normal
https://drive.google.com/u/0/settings/storage?hl=fr&utm_medium=web&utm_source=gmail&utm_campaign=storage_meter&utm_content=storage_normal

